

## Le stationnement, le sujet majeur de l'année

### Barfleur

Le maire Michel Mauger balaie les sujets d'actualité de Barfleur, l'un des 160 Plus Beaux Villages de France depuis 1982.

#### Quels sont les projets que vous portez cette année ?

"Ils sont nombreux. Mais le stationnement est la priorité. Les visiteurs sont de plus en plus nombreux, hors crise sanitaire. Les infrastructures n'ont pas bougé depuis plusieurs décennies. Nous avons donc nettoyé et aménagé un terrain derrière la digue et l'anse de la Masse. Nous pensions obtenir 40 places, ce sera finalement entre 80 et 100 places, pour les voitures uniquement. Les camping-cars restent derrière la digue. Le coût oscille entre 15 000 et 20 000 €. Nous allons aussi créer un parc de stationnement dans les anciens jardins familiaux, entre le stade et l'Ehpad. Ce sont 120 places qui doivent voir le jour. Mais un diagnostic archéologique a révélé la présence de tuiles romaines et fondations d'un village gaulois. Le coût est de 260 000 €. Si jamais la Direction régionale des affaires culturelles (DRAC) nous demande des fouilles complémentaires, cela sera un surplus de 130 000 €. Nous espérons être fixés d'ici la fin du mois. Je propose que l'on creuse moins profondément, et que l'on remonte le niveau du parking. Enfin, nous avons fait jouer en 2015 le droit de



Michel Mauger, maire de Barfleur depuis 2014, espère que sa commune, l'un des Plus Beaux Villages de France depuis 1982, pourra marquer le coup l'an prochain, pour les 40 ans du label.

préemption pour acheter 90 000 € une parcelle à un privé, dans le Jardin des Augustins. C'est un lieu historique, avec un très beau bâtiment, un jardin public, lieu idéal pour flâner. Nous allons ouvrir une brèche dans le mur pour relier la rue Saint-Thomas Becket à la rue de la Planque. Il y aura éventuellement un parking de ce côté là."

#### Ya-t-il une verbalisation du stationnement ?

"Nous faisons nous même la police, devant certains comportements. Parfois, des panneaux de stationnement gênant/

interdit sont déplacés. La gendarmerie verbalise, ponctuellement. Je mène une réflexion pour une police municipale. Nous pourrions mutualiser avec Saint-Vaast-la-Hougue, qui a un agent. C'est un souhait de la part de Gilbert Doucet, le maire. Nos rapports sont très bons."

#### Quel est l'avenir du Mora, l'ancienne discothèque ?

"Le Mora, c'était une institution, l'agence matrimoniale de Barfleur (rires). Devenu musée des Amuseurs, nous l'avons rachetée en septembre 2019, pour 350 000 €.

C'est un prix raisonnable. Au début, ce n'était pas une priorité. Mais on ne veut pas laisser le bâtiment (deux fois 300 m<sup>2</sup>) en l'état. Nous souhaitons en faire une sorte de salle des fêtes/centre culturel, à usage multiple. Je veux rassurer les riverains : il n'y aura ni banquets ni noces, afin d'éviter les nuisances sonores et le stationnement anarchique. Nous travaillons en régie avec un ouvrier communal, et nous nous fixons l'horizon fin 2021 ou 2022. Nous n'avons pas de pression pour le moment, compte-tenu du contexte sanitaire."

#### Avez-vous d'autres dépenses prévues ?

"Nous allons investir 50 000 € dans le centre de débarque, afin d'installer de la vidéosurveillance, et pour maintenir une bonne production du froid. 80 000 € sont prévus aussi jusqu'en 2022 pour des travaux à l'église. Le dossier est à monter avec la DRAC, pour des subventions."

#### Barfleur est toujours l'un des Plus Beaux Villages de France. Qu'est-ce que cela vous inspire ?

"Que c'est vrai ! Nous sommes membres depuis le début de l'association, en 1982, sans discontinu. C'est une très belle vitrine mais cela nous engage à maintenir le village à un haut niveau de qualité. J'échange sur certaines problématiques avec d'autres maires des 160 Plus Beaux Villages de France labellisés. Comme le stationnement par exemple !"